



## El Día de los Muertos BAJO EL SIGNO DE LA CRUZ

**H**OY es el Día de los Muertos. Día de silencio, hondo, en el que sólo se oye la voz del corazón. La tradición — religiosa ni laica, universalizada ya — demanda que los vivos le pongan crespónes al recuerdo de los muertos y adornen con flores frescas la tierra que los cubre. Sigamos, pues, la tradición. Ante nuestros ojos cerrados han empezado a desfilar, en confusa e inabarcable procesión, los rostros de los que nos fueron queridos. ¡Tantos! Y hemos entablado con ellos diálogo mudo, casi apacible, casi sonriente. «Descansad, pobres muertos! — les hemos dicho —. Nuestra herencia está fertilizando nuestra fe. A veces, cuando el sol parece haberse puesto arrojando de pronto un claror luminoso, semejante a un nuevo amanecer. Es el sol que llaman de los muertos. Mientras vivamos nosotros, vosotros no habréis muerto del todo. Y otros, mañana, seguirán nuestra senda...»

Hoy es el Día de los Muertos. Por encima de la cresta de los Pirineos, desde la tierra amiga que nos da posada, hemos mirado a España. ¡Es un sembrado infinito de cruzes! Pero hablamos olvidado, acaso, que desde hace catorce años vivimos — vive España — bajo el signo de la cruz? La cruz preside todos nuestros destinos. Hagamos memoria. A la tradición de 1936 se le llamó cruzada, y los confabulados en su siniestra turbamulta se lanzaron sobre la República, después de haber jurado serviría, se llamaron también cruzados, sin duda porque se cruzaban en el camino de España. Los conjurados jugaban su suerte — dijeron — a cara o cruz, más a cruz que a cara, y llevaban el pecho cubierto de cruces: la cruz de Hierro, la cruz de San Fernando, la cruz de Garavaca, la cruz de Malta, quincallería reluciente, pregón de supuestas heroicidades contra la morisma, cuando no de sumisas complacencias palatinas, que da lustre, pero no infunde honor, como lo vimos, a quienes la exhiben. Antes de lanzarse a combates que levantó entonces, para que les acompañara el sacrilegio, la cruz alzada de los sacerdotes. Los obispos les dieron a besar la cruz episcopal y bendicieron sus armas para que la fortuna les fuere propicia en la santa aventura contra España.

A la cruz de Cristo, que portaban ellos pintada en sus estandartes, se le emparejó en seguida la cruz gamada, la cruz de los bárbaros nuevos que anunciaban el acabamiento del cristianismo. El garabato de la cruz gamada hacía ostentación cínica en los aviones nazis que ensombrecían el cielo de la península y dejaban caer su carga de metralla sobre las aldeas españolas, en el alto de cuyas iglesias humildes la otra cruz, la cruz católica, parecía implorar misericordia. Así fue destruida Guernica. Así fue abrasado Durango, a la hora en que el sacerdote celebraba la misa y levantaba la hostia, y sobre las losas mías del templo murieron los fieles que esperaban como siglos antes, fueron sometidas al tormento del fuego por los cruzados ante, fueron sometidas al tormento del fuego por los cruzados ante, un hombrecillo gris trazaba una firma y una cruz al pie de un documento. Era el general de los jesuitas, que justificaba ante el papa la furia catínica, como lo justificaban los prelados con su mensaja episcopal. Y para que la consagración fuera completa, sobre los incendiarios se extendió la silueta protectora de la cruz del Papa, la de los tres travesaños.

**E**n breve espacio de tiempo han aparecido dos libros de los dos significados comunistas españoles que a partir de 1939 residen en Rusia. Ambas obras constituyen tremendos testimonios contra el régimen staliniano.

La primera, titulada «He perdido la fe en Moscú», fue escrita por Enrique Castro Delgado, miembro del comité central del Partido Comunista Español, y la segunda, que acaba de publicarse bajo el título «La vida y la muerte en la URSS», está firmada por Valentín González, el Campesino.

Enrique Castro disertó, por haber vivido entre su engranaje, sobre el despotismo del Kominform y organismos antecedentes en la dirección del comunismo mundial, mientras Valentín González habla, por haber estado recluido en ellos, de las prisiones y campos de trabajo forzoso, piedras fundamentales en aquel terrible sistema de terror.

Poco o nada nuevo han descubierto dichos autores, pero sus testimonios tienen valor de irrecusabilidad, por proceder de dos stalinistas que llegaron a Rusia llenos de entusiasmo, saliendo desengañados y asqueados.

## UN LIBRO Y UNA CARTA La pérdida de Teruel por Indalecio PRIETO

fueron así enfocados Modesto, Lister y el Campesino para destacarlos de otros jefes de milicias cuyas figuras convenían desvanecer. En cierta ocasión, el Campesino quiso quitarse la barba que tanto le caracterizaba, pero, según el delegado ruso o advirtiéndole: «Esa barba no te pertenece a ti, sino al pueblo español, a la revolución y a la Internacional Comunista y, por disciplina, debes conservarla. Hasta semejantes extremos se cultivaba la idolatría.

Las gacetas comunistas y comunistas sólo tenían losa para esos tres caudillos: a los demás, les envolvían en silencio o les vituperaban. Sobrevenida nuestra derrota, los tres favoritos fueron llevados a Rusia, donde se les recibió triunfalmente, dándoseles ingreso en la Academia Prounze, escuela de altos estudios militares. En aquel centro el Campesino cambió de nombre, el vez de Valentín González se llamó Komisar Piotr Antonovitch, figurando en las listas de alumnos con categoría especial de general de división de choque y percibiendo el sueldo mensual de mil ochocientos rublos, muy superior al de los profesores de la Academia, todos generales o coroneles, y solamente inferior a la retribución del director, cifrada en tres mil rublos.

Siendo considerables los emolumentos, no constituían el único atractivo. Ante el edificio de la Academia — cuenta Valentín — hay un inmenso parque. Cuando llegábamos, estaba desierto y cuando salíamos había allí multitud de mu-

jes elegantemente vestidos y excesivamente provocativos que seguían a profesores y alumnos. Se nos presentaban como estudiantes, oficinistas o simples obreros, la mayoría parte conocían varios idiomas, donde nos servían vodka y manjares suculentos. Eran stakanovistas del amor, al servicio de la N.K.V.D. La policía soviética sabe servir de mujeres guapas para obtener confidencias.

Pero el Campesino desbarató pronto tan envidiable situación. «Persistía en considerarme comunista español — refiere — y no comunista ruso, crítica que el régimen imperialista en las fábricas y granjas, asegurando que jamás podría imponerse en España. ¡Español esa heresia! Aun con el tal mayor. Al preguntarme cuál era el mejor ejército del mundo, contesté que el alemán, contra el cual resultaba preciso prepararse. ¡Pobre de mí, ignorante de que no era el ejército alemán contra quien debíamos prepararnos, sino los ejércitos de las potencias imperialistas! ¿Por qué pone usted en duda que el mejor ejército del mundo es el ruso? me preguntó severamente el director de la Academia... A consecuencia de estos interrogatorios, la tensión llegó a tal punto que cuando, en el curso de las maniobras, se me preguntó cuál era la misión de una patrulla, contesté: «Su principal misión en Rusia es robar pan para los jefes y procurarse las muchachas bonitas».

Expulsado de la Academia Prounze, puseme a trabajar de peón en las obras del ferrocarril metropolitano de Moscú, y los mil ochocientos rublos mensuales bajaron a trescientos. «Al aproximarse los alemanes a Moscú, la momia embalsamada de Lenin — nos encerró el relator —, fué sacada del mausoleo de la Plaza Roja para ocultarla cuidadosamente en una de las estaciones del Metro. Bajo la dirección de dos coroneles de la N.K.V.D., yo mismo trabajé en construir el muro que debía ocultarla».

Convenido de que por medios legales jamás podría salir de Rusia, el Campesino, desde que se le expulsó de la escuela de altos estudios militares, se lo piensa en evadirse. Sin arrear nada, a fuerza de astucia, coraje y sangre fría, consiguió atravesar la frontera, pasando a Irán. Mas Irán está infestado de policías rusos que le atrapan y le conducen a territorio soviético. Entonces, queda por cárceles y campos de concentración, desde Persia hasta Siberia. Sólo hombre de un excepcionalísimo empuje físico y espiritual es capaz de resistir tantas torturas; sólo este labriego tormentado de hercúlea complexión que, caso de nacer siglos antes, habría acompañado a sus paisanos los conquistadores Hernán Cortés y Pizarro, pudo no dejarse aniquilar.

A Komisar Piotr Antonovitch, sus nuevos compatriotas quieren obligarle a confesar que es espía de ingleses y norteamericanos, porque en tiempos de Irán se proyectó de ir a calzado no rusos, de los cuales se le despoja inmediatamente. No puede ser fiel al comunismo quien lleva zapatos yanquis. Pero en Komisar Piotr Antonovitch sobrevive el indomable Valentín González, quien sonora emparedamientos, ayunos, vigílias, ataduras, golpes y culebras. Con estas casi entabla amistad, permitiéndolas que se deslicen por su cuerpo y se enrollen en su cuello. La convivencia con siempres dentro de calabozos no figuraba en «El jardín de los suplicios». Como otras tantas invenciones de que se hacían, pueden patentarla los Soviets.

Valentín González sigue obsesionado por la idea de huir de Rusia. No hay recurso que desdén; sobornos, robos, amores... Por fin, atravesando de nuevo Rusia, en esta ocasión desde las regiones polares, llega otra vez a orillas del golfo pérsico y va a dar con gentes amigas. Estas no creen nada de cuanto dice, tan inverosímil es todo, ni siquiera que sea quien asegura ser. Ha de ir de Francia persona que, conociendo le identifica y recoge de sus labios el dramático relato que forma este libro de increíbles aventuras titulado «La vida y la muerte en la URSS».

en su carta — que escapé del infierno de la esclavitud staliniana. Cuando usted haya leído mi libro, verá, aunque sólo sea un poco, cómo he de luchar para no dejar la pelteja en una fosa común de aquel paraíso. Aguardaba para escribirle a que usted recibiera el libro, pensando que el camarada Prieto no olvidaría lo que yo hice contra él en la guerra española, sobre todo en Teruel. Serví de cabeza de turco para que usted fuera desplazado del ministerio de la Guerra, y para ello he de hacer esfuerzos de heroísmo junto con mis compañeros de División. Ciento de veces estuve a dos pulgadas de perder la vida, y todo para demostrar que las Divisiones comunistas eran buenas como el ministro. Todo esto unglado se preparó a costa de miles de vidas del pobre pueblo español, porque el ministro, camarada Prieto, no se dejaba manejar por la G.P.U. del Kremlin...»

### ANIVERSARIO

## Manuel AZAÑA

El día 3 de noviembre hará diez años que en Montauban murió el que fue presidente de la República española, don Manuel Azaña. Figura señera del republicanismo, en Azaña concurrían, además, cualidades sobresalientes de orden personal. Fue hombre de cultura vasta y profunda, de pensamiento agudo y analizador. Como escritor, su proza es una de las más elegantes y puras que se hayan escrito nunca. Como orador, sus discursos quedaban como piezas que muy difícilmente habrán sido superadas ni igualadas siquiera. Al cumplirse el décimo aniversario de su muerte nos honramos en recordar al gran republicano y español que fué Manuel Azaña Díaz.

### CARTA DE SAN SEBASTIAN

## Don Quijote en el Sahara

### La algidez del enviado de Dios

San Sebastián, Octubre 1950.

Es la Universidad de La Laguna, entre cuyos gloriosos académicos figura el de haber hecho abogado a Alejandro Lerroux sin más requisito que un rápido viaje marítimo de ida y vuelta, pronunció el día 22 de este agosto Octubre un discurso el general Franco, quien queriendo decir momentos culminantes, o sobresalientes, o decisivos, dijo momentos álgidos.

Algunos catedráticos, al oír el disparate, se quedaron álgidos, o sea fríos, porque álgido es simplemente frío, y nada más que frío, a causa de lo cual se llama enfermedades álgidas a aquellas que van acompañadas de frialdad glacial.



«España forma una unidad política, un Estado católico que tiene por régimen la monarquía...»

## El COMISCO en funciones El Socialismo y los problemas internacionales

por Rodolfo LLOPIS

**V**IENTE Partidos Socialistas se han reunido el 21-22 de octubre en París. Se trataba de una de las dos reuniones que anualmente celebra el Comité del C.O.M.I.S.C.O. para resolver las cuestiones de trámite que el Subcomité de Londres no puede resolver por sí solo y para adelantar el estudio de aquellos otros problemas que han de ser objeto de examen cuando se reuna la Conferencia Internacional Socialista, que todos los años lo hace. Pero esta vez la reunión del Comité ha revestido extraordinaria importancia. Ello ha obedecido a los tres grandes temas que figuraban en el orden del día, temas que constituyen hoy la preocupación y la actualidad internacional. Esos tres temas son: Unidad europea, Plan Schuman y defensa colectiva de Europa contra cualquier eventual agresión. No será menester advertir que en este tercer tema se inserta el espinoso problema del rearme alemán, que tantas disensiones suscita.

Los temas de por sí tienen ya suficiente entidad para imprimir interés e importancia a la reunión donde veinte Partidos Socialistas de Europa, por lo menos los más particularmente afectados, iban a confrontar sus puntos de vista, no siempre coincidentes. Pero es que, independientemente de la importancia y del interés que en sí mismos tienen esos problemas, las circunstancias del momento internacional han acrecentado ese interés y esa importancia. Piénsese si no que el 9 de noviembre se reúne en Roma el Comité de ministros del Consejo de Europa; que en él han de examinarse y resolverse las recomendaciones que la Asamblea de Estrasburgo adoptó en el pasado mes de agosto; que dentro de unos días, el 17 de noviembre, volverá a reunirse la Asamblea Consultiva de Estrasburgo y que de la respuesta que dé el Consejo de ministros del Consejo de Europa dependerá que la Unidad europea continúe su marcha ascendente, se paralice o se abandone definitivamente. Por lo menos en su forma actual.

Piénsese que el Plan Schuman atraviesa actualmente una crisis grave. Voces importantes, oficiales unas, particulares otras, en Gran Bretaña, en Bélgica, en Alemania, en Francia, han exteriorizado temores que, de no disiparse, condenarían la iniciativa Schuman al más ruidoso de los fracasos. Por sí eso fuera poco, los Sindicatos de los seis países afectados han terminado su estudio, el Congreso del Partido Laborista recientemente celebrado ha tomado posición, y en estos mismos momentos una Comisión especial; trabaja en la redacción de toda una serie de convenciones.

Piénsese igualmente que el Gobierno francés llevaba celebradas varias reuniones para redactar una declaración acerca de la defensa colectiva de Europa ante una eventual agresión y acerca del rearme alemán, declaración que debía leer en el Parlamento el martes 23, cuya resolución defendería el ministro de la Defensa Nacional en las reuniones que el Consejo del Atlántico se dispuso a comenzar en Washington el 28 de octubre.

Ante esta serie de circunstancias, el Socialismo internacional debía decir oír su voz. Dejarla oír a su debido tiempo. No llegar tarde. Debía, sobre todo, liquidar unos incidentes que en el mes de agosto se produjeron en el intergrupo socialista de la Asamblea consultiva de Estrasburgo, algunos de los cuales contraron su expresión en pleno salón de sesiones. En todos esos incidentes no había más que un problema de personas? ¿Se trataba, por el contrario, de divergencias profundas doctrinales, oposición de dos concepciones irreconciliables, de eso que se ha llamado «socialismo insular» y «socialismo continental», de eso que se repite frecuentemente con el nombre de concepción «funcional o pragmática» y concepción «federal o constitucional» del Socialismo aplicada a los problemas de la «Unidad europea»? De todo ello se ha hablado mucho en las cuatro sesiones que acabamos de celebrar en el Palacio de la Mutualidad, en la misma sala en que hace años, en agosto de 1946, convocados por el SFIO y presididos por el llorado León Blum, cuyo retrato ahora también nos preside, nos reunimos otros veinte Partidos Socialistas de Europa para tratar exclusivamente de la cuestión española. La resolución que hace cuatro años aprobaron esos veinte Partidos Socialistas influyó grandemente en la que aprobó la Asamblea general de la ONU (el 12 de diciembre de 1946, presidida por nuestro compañero Spaak) contra el régimen franquista, resolución que hoy siete países hispano-americanos, conocidísimos por la crueldad de sus regímenes dictatoriales, pretenden modificar y anular.

De lo que han sido las reuniones del C.O.M.I.S.C.O. daré cuenta en sucesivos artículos.

PANORAMA DE ESPAÑA

Mensaje de un escritor portorriqueño al Presidente Truman

Don Felipe Mustellonte, joven escritor portorriqueño que cursa estudios en la Sorbona, de París, y que ha estado en España ocho meses, ha dirigido al Presidente Truman una carta en la que anota sus observaciones sobre nuestra patria...

de Franco por parte de las democracias, será señal para que los españoles no esperen nada de los pueblos libres y tornen su pensamiento hacia Rusia, como que ellos no querían hacer...

En Argentina Los estudiantes socialistas contra Perón

Los estudiantes socialistas, especialmente a quienes se acuden a las Universidades, actúan en Federaciones distintas correspondientes a las seis Universidades existentes en el país...

ESTADÍSTICAS Españoles e italianos en la agricultura francesa

El censo general de la población efectuado en 1946 permitió precisar la importancia de la población activa extranjera en la agricultura francesa...

La región del Girona cuenta menos explotaciones extranjeras, pero las superficies son mucho mayores. Italianos y españoles poseen el 88,1 por 100 de ellas...

EN ORLEANS

En la sala de reuniones de F.O. tuvo lugar el día 18 de octubre un debate de carácter histórico organizado por los grupos departamentales del PSUE de la URF y de la URF de la URF...

Carta de Palestina Amor a la bandera

QUE hermosa palabra y qué linda expresión la bandera! Tantas siglos maltratada y ultrajada, y hay aún personas que, viviendo en Palestina, después de haber sufrido enormemente, no se dan cuenta de lo que representa esta bandera...

Contemplando un retrato Pablo Iglesias, educador

TRINGO a la vista, sobre mi pobre mesa de trabajo, un retrato reproducido en tarjeta postal. Su figura es de una persona venerable, con ojos grandes, claros, serenos y de mirar profundo...

Para quienes no lo conocieron o lo ignoran, será muy difícil suponer que esta figura venerable y austera es el recuerdo físico y la semblanza moral de un obrero español que floreció en nuestra patria...

PABLO IGLESIAS 18 de octubre de 1950 9 diciembre de 1950

Y, efectivamente, todo eso y mucho más lo fue y lo será siempre Pablo Iglesias: apóstol de un ideal emancipador, paladín de la justicia social, redentor de la clase trabajadora española y educador de un pueblo que hasta entonces no tuvo maestros...

Y se organizan los Sindicatos reivindicadores. Y se levantan las Casas del Pueblo como escuelas del proletariado. Y nacen las Juventudes Socialistas como canteiras del ideal revolucionario...

EL MOVIMIENTO SINDICAL HOLANDESES

Amsterdam, (S.I.S.). — La Unión Sindical Neerlandesa (Nederlandsche Verbond van Arbeiders en Vakgenooten), afiliada a la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres, de Bruselas, ha superado por vez primera desde que existió la cifra de 400.000 afiliados.

LA PRENSA SINDICAL EN NOROCCIDENTAL

Washington, (S.I.S.). — Se cifra en 209 el número de Sindicatos llamados principales en EE. UU., los cuales editan en junio 170 publicaciones periódicas de índole diversa.

En EE. UU. Contra la 'ley anti-rojo'

A pesar del energético veto del presidente Truman, el Congreso ha aprobado una severa ley tendiente a limitar y controlar las actividades de los comunistas por procedimientos poco familiares en los Estados Unidos. Exige a las organizaciones de orientación comunista que se inscriban en un registro gubernamental y que faciliten las listas de sus afiliados...

La Unión Internacional de Juventudes Socialistas

CONGRESO EN AUSTRIA Los días 29 al 31 de octubre se celebró en Viena su III Congreso ordinario la Federación de J.J.S.S. de Austria. Coincidiendo con este acontecimiento, nuestros compañeros los jóvenes austriacos han organizado los actos conmemorativos del Día Rojo, que se iniciaron con una gran manifestación nocturna el 28. Atendiendo a los requerimientos de allí, la Federación española ha enviado abundante material de propaganda y de exposición.

Se desea conocer el paradero

De Aquilino González, que vivió en 3, rue Rollin, Ais (Gard). Noticias a su hermana Angela Guller, 13 rue Lassalle, Decazeville (Cantal). De Manuel Reyes Martín, originario de Málaga, de 52 años de edad, afiliado al PSUE. Última referencia que se tiene de él es que vivía en Luna Park, Porte Maillet, París, y que en 8 de septiembre de 1946, viajó a París con el Sr. Pyramides (Paris) para obtener un certificado de nacionalidad. Comunicar su dirección actual o noticias que se sepan a Cristóbal Miras Reyes, 30 rue Ganay, Oran (Alger). De Seteban Conde García, socialista que pertenecía a Telegrafos. Las últimas referencias lo sitúan en 70 Grupo de Trabajadores Extranjeros, Casanet par Les Garmes, Nimes (Gard). Se desea dar noticias a Melitona Conde Diversidad, 24 rue y 11mpriemerie, Gap (Hautes Alpes). De Angel Alonso Alonso, originario de La Vecilla (León). Noticias a Adolfo Ordoñez, Av. Puchet, St. Santin de Maura (Cantal). De Luis Ruíz de Posada de Llanes (Asturias). Comunicar a Luis Ruíz de Posada de Llanes (Vianna France). De Diego Ruiz Rodríguez de 65 años de edad, doctor en Medicina, natural de Málaga, que pasó la frontera de Cataluña en 1939. Créese ejercer su profesión en un santuario en París o sus alrededores. Comunicar a Juan Vellera, rue Lycée, 11, Besancon (Doubs). De Mariano Guardiola Vazquez, originario de Bolilla (Alicante). Dar referencia a T. Simón Villaverde de Bolilla (Murcia).

El centenario de Pablo Iglesias

EN ANHEBY
El 21 de octubre se cumplió el centenario del nacimiento del Grupo de los Socialistas...

EN TUNES
El domingo día 22 de octubre, en los locales de la Fuerza Obrera, tuvo lugar un acto dedicado a conmemorar el centenario de Pablo Iglesias...

EN SIDI BEL ABBES
La Agrupación Socialista celebró el centenario de nuestro venerado Abuelo con una reunión que tuvo lugar el día 22 de octubre...

EN BURDEOS
Para conmemorar el centenario del nacimiento de Pablo Iglesias, el grupo de los Socialistas de Burdeos...

EN OHERBURGO
En la Casa del Pueblo de Oberburgo se celebró el día 22 de octubre un acto para conmemorar el centenario del nacimiento de Pablo Iglesias...

EN DEGAZVILLE
Siguiendo el plan marcado por la Comisión Ejecutiva, el domingo día 22 de octubre...

EN QUERET
Con motivo del centenario del nacimiento del Grupo de los Socialistas de Queret...

LA YUGOSLAVIA DE HOY EL ENIGMA TITO

por Morgan PHILLIPS Secretario del Partido Laborista

A ruptura de Yugoslavia con el Kominform les permitió a los comunistas de Yugoslavia...

Los dirigentes del partido comunista yugoslavo hacen notar que su revolución no fue del clásico modelo de la Comuna de París...

La lucha, fué, por tanto, en principio, por la liberación nacional. Las fuerzas sociales...

sar de todo, teniendo en cuenta las dificultades, se han realizado grandes progresos. Yugoslavia ofrece diversos contrastes con la Rusia soviética...

Además, de todo lo visto se deduce que la clase privilegiada es mucho menor en Yugoslavia que en la Unión Soviética...

Un desenvolvimiento similar ha tenido lugar en el gobierno local. Y esto también ofrece un notable contraste con la Unión Soviética...

Actividad en las secciones

GUERT
En el giro que acabamos de describir al secretario del Partido en el pasado...

Se reunió la Sección del Partido en una sesión ordinaria el día 22 de octubre...

El camarada José Begarra, secretario federal de la SFTO en este departamento...

El levantarse al compañero Begarra surgió una prolongada ovación del auditorio...

Las últimas palabras del orador quedaron ahogadas por otro prolongado aplauso.

Viaje a los Pirineos ¡Pobre España!

HACE unos días tuvo necesidad de hacer un viaje a la frontera de Hendaya...

Curioso es el ambiente, al observar que caravanas interminables de hombres, mujeres y niños...

Al observar en mi gesto afirmativo, proseguí su conversación explicando tanta miseria, y manifestándome que ella realizaba cuantos viajes...

Como la pregunté si la ración de 125 gramos de pan era uniforme para todos los ciudadanos...

La Liga francesa de los Derechos del Hombre ha dirigido un importante mensaje al Gobierno y a la opinión pública...

«La Liga francesa de los Derechos del Hombre se considera en el deber de mostrar públicamente la inquietud que le producen las proposiciones que ciertos países han formulado ante la Asamblea general de las Naciones Unidas y que conciernen a España».

Una proposición dominicana invita a la Asamblea general a derogar la resolución adoptada en 1946...

Después de más de doce años, el terror reina en España los tribunales militares continúan pronunciando condenas...

Copia de esta carta ha sido dirigida, de una manera directa, al Presidente de la República francesa...

Remembranzas Aquel profesor de español...

EN el verano de 1938 fui mandado al puerto de Le Havre precipitadamente para hacerme cargo...

El partido comunista yugoslavo es relativamente pequeño, pero fuertemente disciplinado...

Ya en los últimos días de nuestra permanencia en aquel puerto, llegaron tres acorazados norteamericanos...

La miseria social, el envilecimiento intelectual y la dependencia política de la clase asalariada...

CONTRA EL FRANQUISMO Un documento de la Liga francesa de los Derechos del Hombre

cráticos sobre los cuales reposa la Organización de las Naciones Unidas. Ninguno ha violado tan impudicamente los Derechos del Hombre...

Si obedeciendo a un criterio egoísta y por razones que nosotros no podemos prever, aconteciera que la O.N.U., modificando sus decisiones anteriores...

Por piedad humana, así como por respeto para las esencias que han dado vida a su Organización...

Ediciones socialistas

- El 30 de septiembre pasado celebró asamblea general la sección de J.J. SS. de Oran con asistencia de la casi totalidad de sus afiliados. Los jóvenes compañeros traían con gran entusiasmo y fervor...

